

english version on page 3

Informationsblatt zur Ausschreibung

„Zukunft Ukraine“ – DAAD-Stipendienprogramm für Geflüchtete aus der Ukraine zum Studium und zur Promotion an der BTU Cottbus-Senftenberg

Programmbeschreibung:

Das Programm „Zukunft Ukraine“ wird vom Deutschen Akademischen Austauschdienst (DAAD) aus Mitteln des Auswärtigen Amtes (AA) gefördert. Gefördert wird die fachliche Qualifizierung besonders leistungsstarker nach Deutschland geflüchteter Studierender sowie Nachwuchswissenschaftler*innen aus der Ukraine an deutschen Hochschulen.

Im Zentrum steht die **Vergabe von Aufenthaltsstipendien zum Erreichen eines Abschlusses (Bachelor, Master oder Promotion).**

Ziel:

Ziel des Programms ist es, langfristige Ausbildungsperspektiven für nach Deutschland Geflüchtete aus der Ukraine zu etablieren. Durch die Stipendien sollen Studierende aus der Ukraine bestmöglich in die Lage versetzt werden, ihr Studium abzuschließen und im Anschluss den Wiederaufbau von Wirtschaft, Wissenschaft und Verwaltung in der Ukraine mitzugestalten.

Zielgruppe:

Bewerben können sich Personen, die vor dem Krieg aus der Ukraine nach Deutschland geflüchtet sind und nach **§24** Aufenthaltsgesetz (AufenthG) eine "Aufenthaltsgewährung zum vorübergehenden Schutz" erhalten haben.

Antragsberechtigt sind:

- ukrainische Staatsangehörige, die bis zum 24. Februar 2022 ihren Lebensmittelpunkt in der Ukraine hatten und/oder die seit dem Wintersemester 2021/22 als Austauschstudierende in Deutschland waren, wegen des Kriegs nicht zurückkehren konnten und jetzt einen Studienabschluss in Deutschland anstreben;
- Drittstaatsangehörige oder Staatenlose, die in der Ukraine internationalen Schutz genießen, sowie ihre Familienangehörigen, sofern sie sich vor dem oder am 24. Februar 2022 in der Ukraine aufgehalten haben;
- Drittstaatsangehörige, die sich vor dem oder am 24. Februar 2022 mit einem unbefristeten Aufenthaltstitel in der Ukraine aufgehalten haben und nicht sicher in ihr Herkunftsland zurückkehren können.

Bewerbungsvoraussetzungen:

Das Studienstipendium richtet sich an Bachelor- und Masterstudierende, als auch Promotionsstudierende, die

- gute und sehr gute Leistungen im vorhergehenden Studium/Schule erbracht haben.
- bereits als Bachelor/Master-Studierende an der BTU Cottbus-Senftenberg immatrikuliert sind oder bereits ihre Promotion an der BTU durchführen oder
- die ab dem Wintersemester 2023/24 an der BTU Cottbus-Senftenberg immatrikuliert sind (z.B. derzeit noch Studienbewerber*in) oder
- die im Laufe des Jahres 2023 eine Promotion an der BTU beginnen.

Austauschstudierende sind von der Förderung ausgeschlossen.

Art der Förderung und Laufzeit:

Es handelt sich bei der Ausschreibung um Studienstipendien (Bachelor, Master oder Promotion):

- Bachelor- und Masterstudierende: **931€ /Monat**
- Doktoranden: **1200€ /Monat**

Beginn: frühestmöglicher Zeitpunkt, jedoch frühestens zum Zeitpunkt der Immatrikulation

Ende: Das Programm „Zukunft Ukraine“ endet am **31.12.2024**. Über die Dauer der Förderung entscheidet die Auswahlkommission. Anschließend besteht die Möglichkeit über weitere Fördermittel für den Studienabschluss beraten zu werden und diese zu beantragen.

Das Studium kann auch an einer ukrainischen (Partner-)Hochschule fortgesetzt und beendet werden. Das Aufenthaltsstipendium kann dabei ggf. im Heimatland als Sur-Place-Stipendium mit einer angepassten Rate bis zum 31.12.2024 fortgeführt werden. Anträge dazu können nach Bedarf gesondert erfolgen.

Bewerbung:

In das Auswahlverfahren können wir nur Bewerbungen aufnehmen, die gemäß dem oben beschriebenen Verfahren zur Bewerbungsfrist vollständig eingereicht wurden.

Reichen Sie Ihre Bewerbungsunterlagen bitte

- fristgerecht und vollständig in **einer PDF-Datei** (maximal 3MB)
- bis zum **31.07.2023 per E-Mail** (Betreff „Stipendium – Zukunft Ukraine“)
- beim International Relations Office der BTU (internationaloffice@b-tu.de)

ein.

Nach Abschluss des Auswahlverfahrens melden wir uns ab Ende August 2023 mit den Ergebnissen bei den Bewerber*innen.

Einzureichende Unterlagen:

- Bewerbungsformular
- Erläuterung zum Studien-/Forschungsziel
- Persönliches Statement (1 Seite)
- Übersicht aller bisheriger akademischen Leistungen auf Deutsch oder Englisch (Transcript of Records)
- Tabellarischer Lebenslauf
- Kopie Reisepass oder Personalausweis
- Kopie Aufenthaltstitel
- ggf. aktuelle Studienbescheinigung

Hinweis: Die Bewerbung um ein Stipendium und die Bewerbung um einen Studienplatz an der BTU Cottbus-Senftenberg sind zwei getrennte Verfahren.

Kontakt:

Individuelle Fragen, auf die Sie hier keine Antwort gefunden haben, können Sie gerne auch per E-Mail senden an das International Relations Office: info4refugees@b-tu.de.

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung!

Information sheet on the call for applications

"Zukunft Ukraine" - DAAD scholarship programme for refugees from Ukraine to study and do a doctorate at BTU Cottbus-Senftenberg.

Programme description:

The German Academic Exchange Service (DAAD) supports the "Zukunft Ukraine – Scholarship Program for Refugees from Ukraine at German Universities" with funds from the German Foreign Office (AA). Funding is provided for the professional qualification of particularly high-achieving students from Ukraine who have fled to Germany as well as young academics from Ukraine at German universities.

The focus is on awarding full scholarships for the completion of a degree (bachelor's, master's or doctorate).

Objective:

The aim of the program is to establish long-term educational prospects for refugees from Ukraine who have fled to Germany and who wish to obtain a degree at a German university or a degree in Ukraine after a temporary period of study at a German university. Through scholarships, Ukrainian students should be put in the best possible position to complete their studies and subsequently help rebuild the economy, science and administration in Ukraine.

Target group:

Applications are open to persons who have fled from Ukraine to Germany to escape the war and have been granted a "Residence Permit for Temporary Protection" in accordance with §24 of the Residence Act (AufenthG).

Eligible to apply are:

- Ukrainian nationals who had their center of life in Ukraine until February 24, 2022, and/or who have been in Germany as exchange students since the winter semester 2021/22, could not return due to the war, and are now pursuing a degree in Germany;
- Third-country nationals or stateless persons who enjoy international protection in Ukraine, as well as their family members, provided they resided in Ukraine before or on February 24, 2022, and are now pursuing a degree in Germany;
- Third-country nationals who have resided in Ukraine with a permanent residence permit prior to or on February 24, 2022, and who cannot safely return to their country of origin, and are now pursuing a degree in Germany.

Application requirements:

The study scholarship is aimed at bachelor's and master's students, as well as doctoral students, who

- have achieved good and very good results in their previous studies/school.
- are already enrolled as bachelor's/master's students at BTU Cottbus-Senftenberg or are already pursuing their doctorate at BTU, or
- will be enrolled at BTU Cottbus-Senftenberg from the winter semester 2023/24 onwards (e.g. currently still a student applicant) or
- will begin a doctorate at the BTU in the course of 2023.

Exchange students are excluded from the funding.

Amount of funding and funding period:

The call is for study scholarships (**Bachelor, Master or PhD**):

- Bachelor's and master's students: **931€ /month**
- Doctoral students: **1200€ /month**

Start date: earliest possible date, but no earlier than the date of enrolment

End date: The programme "Zukunft Ukraine" ends on **31.12.2024**. The selection committee decides on the duration of the funding. Afterwards, it is possible to receive advice on and apply for further funding for the completion of the degree programme.

The studies can also be continued and completed at a Ukrainian (partner) university. If necessary, the scholarship can be continued in the home country as a sur-place scholarship at an adjusted rate until 31 December 2024. Applications for this can be submitted separately as required.

Application:

We can only accept applications that have been submitted in full by the application deadline in accordance with the procedure described above.

Please submit your

- completed application documents in **one PDF file** (maximum 3MB)
- by **31.07.2023** via e-mail (subject "Scholarship - Zukunft Ukraine")
- to the BTU International Relations Office (internationaloffice@b-tu.de).

After completion of the selection process, we will contact the applicants with the results at the end of August 2023.

Required Documents:

- Application form
- Explanation of study/research objective
- Personal Statement (1 page)
- Overview of all previous academic achievements in German or English (Transcript of Records)
- Curriculum Vitae (CV)
- Copy of passport or ID
- Copy of residence permit
- If applicable, current certificate of enrolment

Please note: Applying for the scholarship and applying for a degree programme at BTU Cottbus-Senftenberg are two separate procedures.

Contact details:

Please send individual questions to which you have not found an answer to by e-mail to the International Relations Office: info4refugees@b-tu.de.

We look forward to receiving your application!